
临危受命 16个月实现公司盈利
□本报记者 杨琳琳

专题【人物】本版热线电话：63523314 63581010│ E—mail:ldwbgh@126.com│校对 王绘春│美术编辑李媛│本版编辑 卢继延│２０16年 4月 26日·星期二08

———记全国劳模、北京城建建设公司党委书记王志文

2014年8月，有1700人的北京
城建建设公司（以下简称建设公
司 ）自年初新承揽任务只有 1.8
亿元，北京市场仅泛海、郭公庄、
房山窦店等4个工程项目，拖欠职
工5个月工资、7个月保险，公司巨
额负债，严重亏损，历史遗留问题
重重， 一道难坎摆在了建设公司
发展的道路上。

在这危急时刻， 全国劳模王
志文临危受命， 担任建设公司党
委书记、 董事长， 扛起振兴建设
公司的大旗。 在城建集团的支持
帮助下， 他带领全体职工一步一
个脚印， “保稳定， 促改革， 求
发展”。 16个月后， 终于实现了
公司八年来的首次盈利， 达到企
业自身收支平衡目标。

五抓人心 凝心留人

“抓党员干部 ， 凝聚人心 ；
抓市场营销， 鼓舞人心； 抓资金
管理， 稳定人心； 抓项目管理，
留住人心； 抓历史遗留问题， 挽
回人心。” 王志文从 “五抓人心”
入手， 迈出了夯实公司发展基础
的第一步。

凝聚人心， 抓好党员干部管
理是关键。 建设公司首先对公司
领导层提出了要求， 公司党委在
干部选人用人、 考核班子时严格
执行集团选人用人 “四个标准”，

调整 、 规范干部职数 ， 明确岗
位、 明确待遇和薪酬标准。 严格
执行亏损问责， 建立亏损问责工
作制度，先后八批，问责亏损单位
55个 ， 亏损问责累计亏损额9.3
亿元， 处理人员123人次， 经济
处罚730万元。

在亏损问责中， 基本上公司
每一位领导都被问责过。 一位建
设公司副职领导表示： “尽管大
多数的管理层都受到了问责， 但
是我能感觉到大家的心是往一处
想的， 劲是往一处使的。”

对建设公司来说， 变化最大
的就是职工心态的转变。 “曾经

我们欠缴各项社会保险， 使得职
工不能正常办理购房贷款， 工作
调动保险无法延续， 职工的工资
补助不能正常发放。” 王志文在
2014年9月中层领导干部大会上
提出， “按时间顺序解决历史拖
欠。” 一句诺千金， 公司积极筹
措资金并本着分批、 分步骤逐步
解决历史拖欠的原则， 通过机关
部门、 项目、 分公司共同核对金
额、 对清账目， 累计支付职工兑
现、 考核工资等各项费用7021万
元， 全面解决了2011年以前形成
的拖欠职工的各项费用。 善待职
工促进了企业的稳定和谐， 极大

地提高了职工的幸福感和工作热
情 。 “以前大家走路总是低着
头 ， 见了面的第一句话就是问
‘工资什么时候发’？ 现在可不一
样了， 大家是昂头挺胸， 见了面
就问 ‘公司今后该怎么发展 ’。
如今， 越来越多的职工把企业作
为实现人生价值的舞台， 与企业
同呼吸、 共命运。”

企业瘦身 助企业发展

“千人公司、 百人机关”， 这
是建设公司现在的情况。 但是说
起最初帮企业瘦身， 可不是一件
简单的事情。 王志文明白， 每一
位职工都为公司贡献了自己的力
量， 但是面临多年来的企业亏损
局面， 他必须做出决定， 而这一
决定是涉及公司存亡的大事。

建设公司先后出台了人员分
流方案、机构调整方案、机构压缩
方案，并对广大职工进行宣传。而
结果很让王志文感动：“当出台了
企业瘦身的方案之后， 得到了职
工们的拥护， 这也坚定了我的决
心。 ”正是一心为企业着想，让建
设公司职工看见了未来。 王志文
带头垂范、敢于担当的一身正气，
也鼓舞着越来越多的人， 让建设
公司职工重新斗志昂扬。

公司为此专门成立改革领导
小组， 顶层设计改革实施方案。

在出台每项政策前， 都征求员工
意见， 并结合集团公司、 北京市
相关政策研究、 讨论， 成熟后经
董事会、 党委会、 办公会决定，
报相关部门备案后执行。 加快推
进人员调整优化结构 ， 出台了
《人员分流安置办法》， 经职代会
通过报海淀区人力社保局备案后
执行。 严格执行各项规定， 妥善
分流安置各类人员， 公司完全按
照法律、 合同的规定给予补偿，
尽力做到让职工满意。

同时， 建设公司还压缩机关
编制 ， 制定专项方案 ， 建立高
效、 服务型机关， 调整机关部门
职能。 种种改革举措相继出台，
改革的持续发力， 成为推进建设
公司发展的强劲动力。 如今 “千
人公司、 百人机关” 的目标基本
实现 ， 分流安置人员500余人 ，
年节约人员开支6000余万元。

“一年打基础、 两年上台阶、
三年大变样” 的三年发展战略和
“十三五”规划，是王志文对职工
的承诺， 也是建设公司未来的发
展方向。对于公司的未来，王志文
满怀豪情：“建设公司是一个有着
优良传统的企业， 一个英雄辈出
的企业，在过去的发展中，我们获
得了12个鲁班奖。 相信只要我们
发扬特别能吃苦、特别能战斗、特
别能奉献的城建精神， 我们肯定
能走出属于自己的一片天地。”

奖章背后的故事

不拔松牙，为了牙槽

“我是没想到晃动的松牙真不用
拔， 而且镶上去的牙比以前那些镶得
还稳。关键是我用力咬年糕，感觉跟自
己原来的真牙一个劲儿！”83岁高龄的
徐奶奶跟李老师高兴地交流着。

“为什么尽量不要拔牙？ ”就这个
疑问， 金主任给李老师认真解释到：
松牙的保留其实是为了保存牙的生
理感受能力。 如果把牙齿连根拔除
后，牙槽骨就会因为失去了日常的咀
嚼刺激，开始萎缩。 渐渐地，牙槽骨就
会变得低平，反而为以后镶全口假牙
带来了诸多困难。 其次，保留住的松
牙可以作为假牙的支柱，不仅可以起
到稳固假牙的作用，还减轻了假牙对
牙槽黏膜的压迫和佩戴假牙时的不
适。

不拔松牙，为了好牙

“我以前就松了一颗牙，拔了之后
镶上挂钩假牙， 结果挂得旁边那颗也
松了，还有了炎症，之后就又拔了第二
颗松牙， 挂上挂钩后又把另一颗好牙
给挂松了，” 年过古稀的宋先生来复
诊， 激动地跟李老师讲述着自己的经
历，“后来金主任给镶了套筒冠式附着
体义齿，完全不用挂钩。现在戴了三个
月了，咬和嚼的时候不费力，跟自己的
牙一样舒服。 ”

牙齿都是上下左右互相对应的，
缺牙长期不镶，就会导致邻牙歪斜、松

动，甚至直接脱落。 若是用上传统的挂
钩，由于牙床萎缩或是设计不好，经常
摘带会刮动周围的好牙。 如果我们能
在镶牙的时候保留了原有松动的牙，
就等于间接保护了相邻的好牙。 套筒
冠式附着体技术， 形象的来说就是一
个稳固我们牙齿的夹板。 内冠负责保
护松牙，外冠联合缺牙部分的假牙形
成一个整体，让我们的咀嚼力恢复如
初，同时还能很好地规避挂坏邻牙的
危险。

不拔松牙，为了牙周

韩先生长期吸烟， 导致牙菌斑厚
重， 牙周环境极为不好：“我去年牙松
了，就想拔了尝试种牙。 结果医生说因
为我老抽烟， 牙周环境不健康种不好
牙。 可让我戒烟是真难，几十年的习惯
了，哪那么容易改。 后来到了中老年口
腔专科医院， 金主任推荐做了套筒冠
式附着体义齿，过程很顺利，也没拔牙
就有了一口能吃能喝的好牙， 真挺满
意的。 ”

长期吸烟者的确存在复杂的牙
周问题，如果贸然拔牙种牙，牙周问
题很可能成为绊脚石。 利用夹板原理
将所有松牙联合成一个整体的套筒
冠附着体技术，除了可以极大分散咬
合压力， 固定松牙的同时延长其寿
命，关键还能使牙周组织保持良好的
清洁状态，对抑制牙周病也起到积极
的作用，所以特别适合有长期吸烟习
惯的患者。

不拔松牙，为了健康

拔牙这个决定看似简单，却会产生
许多不良的“连锁反应”。因为很多老年
朋友们或多或少都患有心脏病、 高血
压、糖尿病等慢性疾病。 一旦拔牙的过
程操作不好，很容易引发感染、败血症
甚至休克等危险情况。以安全为主导的
附着体技术除了可以最大限度保留自
己的牙，还帮中老年朋友们避免了拔牙
带来的各种困扰、疼痛和风险。

附着体义齿除了套筒冠，还有磁铁
式、太极扣、种植式等多种类型，可以单
一或组合运用，所以是临床实践上针对
中老年牙齿问题的最佳解决方案。

其实附着体技术在国外早已非常
成熟， 也是欧美国家治疗中老年牙齿

问题的主流医疗技术。 只是因为操作
难度大还尚未在我国普及， 需要到中
老年口腔专科医院咨询口腔专家才能
得到完美的解决。

“当然， 光从牙齿松动或者疼痛
这种表面现象， 是无法直接判断的。
所以，医生需要通过患者拍的 X 光牙
片，进行确认和综合判断，才能给出
适合患者的治疗方案。 ”金主任建议
中老年朋友们先拨打 64320880 咨询
一下口腔专家的意见，然后选择具有
技术和多年临床经验的北京中老年
口腔专科医院进行预约检查。 总之，
千万不要轻易草率地就拔了还能用
的牙，对牙齿负责，也是对自己的健
康负责。 □郭晴

别那么着急拔牙，留住自然牙才是正经事

“之前去医院， 医生非
让我拔了那几颗松牙，结果
吃饭一点也不香，” 年过半
百的张女士在中老年口腔
专科镶牙后，却有了新的感
受：“可是没想到其实松了
的牙不是必须拔，在松牙上
也能做出假牙，而且咬东西
时跟原来的感觉一样，吃饭
很香还得劲儿！ ”

“松 了 的 牙 真 不 用
拔？ ”一起聊天的李老师抱
怨道：“我想镶牙，但有几颗
松牙， 医生说必须要先拔
了，可我有糖尿病，拔牙后
怕伤口不好愈合，新的技术
真的可以保留松牙又安上
好使的假牙？ ”

带着疑问， 年逾花甲
的李老师来到了中老年口
腔专科医院，询问了牙科专
家金主任。主任笑言安慰老
人道：“您老的这个问题，附
着体技术已经能够解决了。
不但让患者远离了拔牙的
恐怖，还通过新技术让真牙
假牙组合得更加稳固。因为
我们始终认为人工的比不
过咱自然牙做根基来的稳
固，您说对不对！ ”

松牙必拔已成历史，真牙假牙一样能友好共存

王志文 （右） 慰问退休老职工


